



INSTITUTO MEXICANO DE TECNOLOGIA DEL AGUA

Prevén que el IMTA se salve de la extinción

El coordinador de los diputados de Morena dijo en una reunión con el sindicato que el instituto no desaparecerá; hoy esperan confirmación

BERTHA BECERRA

El Sol de México

CDMX. El Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) se sal-varía de ser extinguido al quedar fuera de la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador que desaparece a 17 organismos descentralizados, dijo el secretario general del Sindicato de Trabajadores del IMTA (SITIMTA), Jorge Humberto Salgado Rabadán.

De acuerdo con Salgado Rabadán, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, les adelantó en una reunión que el instituto no desaparecerá y que lo confirma hoy en una conferencia de prensa en San Lázaro.

"Mañana (hoy) esperamos un pronunciamiento en la Cámara de Diputados de que el Instituto queda fuera de la lista de desaparición de 17 organismos públicos descentralizados, que contempla la iniciativa del Ejecutivo federal que envió a la Cámara de Diputados, el 14 de abril de este año", dijo el líder sindical.

El IMTA es un organismo público descentralizado dedicado a la investigación y desarrollo de tecnología y recursos humanos para la gestión sustentable del agua, cuenta con más de 300 patentes y modelos de utilidad, tres mil 750 proyectos hídricos aplicados en toda la República y 37

años de trayectoria.

"La permanencia del IMTA, el anuncio de que queda fuera de la iniciativa, eso para nosotros sería una declaración oficial y nos tranquiliza el hecho de que esa iniciativa quede en la *congeladora* o que el IMTA salga de esta iniciativa", precisó.

Jorge Salgado Rabadán señala que se ven dos escenarios, uno que la iniciativa del Presidente se vaya a la congeladora o que los legisladores saquen al IMTA de la lista de organismos públicos descentralizados a desaparecer.

"Aunque la iniciativa quede en la *congeladora*, los 360 trabajadores, entre directivos, tecnólogos del agua y personal operativo, queremos que el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua quede fue-

ra del proceso legislativo de la iniciativa presidencial", insistió Salgado Rabadán.

La conferencia de prensa en la que se oficializaría la permanencia del IMTA está programada para las 13:30 horas, y la encabeza la diputada Alejandra Pani.

Jorge Salgado explicó que el IMTA genera recursos propios, imparte maestrías y doctorados conjuntamente con la UNAM y tiene firmados más de 60 convenios internacionales de cooperación académica con la UNESCO, la Agencia Española de Cooperación Internacional, el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y con el Gender and Water Alliance.

Actualmente participa en proyectos prioritarios como la reingeniería de la zona del ex Lago de Texcoco; la rehabilitación del Lago de Chapultepec; la modelación hidráulica de la presa Libertad, en Nuevo León.

"También participamos en la solución a los conflictos por el agua de los pueblos Seri y Yaqui", señaló en entrevista con **Organización Editorial Mexicana**.

Agregó que el Instituto es el brazo tecnológico del sector hídrico en México, con



reconocimiento nacional e internacional y el riesgo de su extinción o la supuesta incorporación a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) "no solo dejaría al país a expensas de la ciencia y tecnología del extranjero sino también se vulneran los derechos humanos y laborales de los trabajadores del Instituto".

**JORGE SALGADO**

SECRETARIO GENERAL

"Queremos que el IMTA quede fuera del proceso legislativo de la iniciativa presidencial"

PRIORITARIO

EL IMTA genera recursos propios, imparte maestrías y doctorados conjuntamente con la UNAM y tiene firmados más de 60 convenios internacionales de cooperación académica

ARCHIVO EL SOL DE CUERNAVACA



Jorge Humberto Salgado Rabadán, secretario general del SITIMTA